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TOLHUIN

ANSES

MELELLA: “EL FRENTE DE TODOS APRENDIÓ 
QUE SI VA SEPARADO PUEDE PERDER”

Ya se están finalizando los trabajos en la nueva iluminaria y con la reubicación de los 
monumentos. Además, se hicieron mejoras en el Paseo ARA Gral. Belgrano. 

EL 8 DE DICIEMBRE SE HABILITA LA DOBLE 
SANTA FE 

Comienza el proceso de demolición 
de la calzada, el primer paso para 
llevar adelante los trabajos de re 
asfaltado y pavimentación.

AUMENTAN LAS 
ASIGNACIONES 
FAMILIARES 

El gobernador habló sobre las elecciones del año que viene y aseguró que “dentro del 
Frente de Todos está la mejor propuesta. Tenemos que hacer el máximo de 
los esfuerzos para lograr la unidad”.

SE PUBLICARON LOS VUELOS SAN PABLO-USHUAIA 

PUESTA EN 
VALOR DE LA 
CALLE PADRE 
ZENONE

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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TURISMO

RÍO GRANDE

Así lo afirmó el intendente Vuoto, durante la recorrida por la bicisenda Pensar Malvinas, 
que ya tiene 11600 metros cuadrados construidos en hormigón, a lo largo 
de 5 km.
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Las ventas se adelantaron siete meses. La próxima temporada de invierno habrá dos vuelos 
directos semanales entre la ciudad brasileña de San Pablo y Ushuaia. 

“LA BICISENDA ES UNA 
OBRA QUE PROYECTA 
UNA CIUDAD SUSTENTABLE”
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Los beneficios correspondientes a 
noviembre se cobrarán a principios 
de diciembre. El incremento del 
15,6% fue dispuesto por Ley, al igual 
que en jubilaciones y pensiones. 
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TURISMO

Esta anticipación es celebrada por 
el sector turístico del fin del mundo, 
porque refleja una previsibilidad in-
dispensable para sus fines comer-
ciales. La próxima temporada de 
invierno, habrá dos vuelos directos 
semanales entre la ciudad brasileña 
de San Pablo y Ushuaia. Comenzaron 
a venderse desde este viernes 25 de 
noviembre en el Black Friday. 

Así lo informó por FM Master’s 
la secretaria de Turismo de la Muni-
cipalidad local, Silvina Bello, quien 
señaló que la medida “es lo que ne-
cesita nuestra actividad, la previsibi-
lidad. Estamos muy contentos, desde 
la gestión municipal venimos traba-
jando para poder obtener estos vue-
los publicados de manera regular en 
el sistema de manera anticipada”.

Según la funcionaria, la antici-
pación de siete meses de la dispo-
nibilidad de pasajes, “permite que 

SE PUBLICARON LOS VUELOS 
SAN PABLO-USHUAIA 
La previsibilidad, debido a la anticipación de siete meses en la disponibilidad, va a incidir seguramente en las ventas e índices de 
ocupación. Silvina Bello, secretaria de Turismo municipal, consideró histórica la decisión de publicar los vuelos, desde este propio 
viernes.

los profesionales de turismo y tour 
operadores en el exterior, puedan 
vender nuestro destino, organizan-
do y publicando sus programas in-
cluyendo a Ushuaia” evaluó luego, 
y conceptualizó que “el turismo es 
previsibilidad y quien va a organizar 
un viaje, trata de hacerlo con tiem-
po”.

Teniendo en cuenta que para la 
temporada de invierno de 2022 los 
vuelos fueron publicados en el mes 
de abril “y tuvimos muy buena ocu-
pación”, tenerlos para 2023 disponi-
bles con siete meses de antelación 
“es histórico, estamos muy conten-
tos” celebró Bello.

Consideró a continuación que 
la medida responde a “un trabajo 
muy profundo hace mucho tiempo 
en el país vecino de Brasil, con ac-
ciones de promoción y difusión en 
diferentes ferias y foros, capacitan-

do a los operadores de turismo”. La 
temprana publicación de los vuelos 
redundará en “mejores resultados y 
en tener muy buena ocupación en 
los dos meses del invierno” vatici-
nó.

Respecto de la demanda y la po-
sibilidad de que esos vuelos se con-
viertan en definitivos y no ya esta-
cionales, opinó que “lo importante 
es coordinar con las líneas aéreas 
que necesitan altos niveles de ocu-
pación. Brasil es nuestro principal 
mercado extranjero y se necesita 
esta previsibilidad, que los vuelos 
estén”. Resaltó que hoy “lo bueno 
es que nuestra aerolínea de bandera 
nos permite llegar a Ushuaia para el 
invierno de manera directa y si no 
vía Buenos Aires, es una buena op-
ción”.

Agregó que el trabajo se realiza 
en forma conjunta con el sector pri-

vado, “como en diferentes acciones 
realizadas en Brasil que fuimos acom-
pañados por ellos a promocionar sus 
actividades. Traccionamos todos para 
seguir trayendo turistas al fin del 
mundo”.

Los vuelos en cuestión, al igual 
que los de este invierno, saldrán del 
aeropuerto de San Pablo los jueves y 
los domingos en la madrugada, con 
regreso lunes y viernes desde Us-
huaia. Si bien hacen escala técnica 
en Aeroparque, los trámites aduane-
ros y migratorios solo se hacen en las 
estaciones aéreas de San Pablo y de 
Ushuaia.

“Esto permite también a los loca-
les que quieran viajar a San Pablo, o 
alguna conexión hacia cualquier otro 
destino de Brasil, porque es el aero-
puerto más importante” añadió, ca-
racterizando que “el fueguino suele 
disfrutar mucho de la costa de Brasil”.



28 de Noviembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

ANSES

Los beneficios correspondientes a noviembre se cobrarán a principios de diciembre. Se trata del incremento regular dispuesto por 
Ley, al igual que en jubilaciones y pensiones. 

César Colantonio, titular de la dele-
gación de ANSES de la ciudad de Us-
huaia, confirmó que, desde el próximo 
mes, todas las asignaciones familiares 
de beneficiarios de la provincia, reci-
birán un incremento de un 15,6% res-
pecto del mes pasado.

El aumento responde a lo previsto 
en la Ley de movilidad, que dispone 
sucesivas y regulares actualizaciones 
en los montos de todas las asignacio-
nes familiares y subsidios, al igual que 
en las jubilaciones y pensiones. En Tie-
rra del Fuego, donde se paga diferen-
cial por zona, “son montos importan-
tes que ayudan a la economía familiar” 
según apreció Colantonio.

El funcionario nacional explicó 
que, en realidad, parte de este incre-
mento ya previsto “se ha ido pagando 
como adelanto, por eso quizás no se ve 
reflejado en diciembre, porque ya se 
venía adelantando”. La disposición es 
oficial a partir del período noviembre, 
que se percibe en diciembre.

Los montos de las asignaciones fa-
miliares en nuestra provincia varían, 
dependiendo del ingreso del grupo 
familiar, entre los $ 7.600 de mínima, 
hasta $ 28.000 de máxima, por hijo.

Cabe señalar que no se trata de un 
aumento extraordinario o especial, 
sino que se inscribe en la serie de in-
crementos regulares que se vienen 
dado tanto en jubilaciones y pensiones 

DESDE DICIEMBRE AUMENTAN UN 
15,6% LAS ASIGNACIONES FAMILIARES 

como en asignaciones, fijados por 
Ley. “Lo que sí se hace por decisión 
política del Gobierno, sobre todo por 
el tema inflacionario, es a veces ade-
lantar montos para que no se pierda 
ese poder adquisitivo, ya que las ac-
tualizaciones son cada tres meses” 
apreció el titular de ANSES de la ca-
pital fueguina.

De hecho, respecto de asignacio-
nes familiares, no se ha perdido el 
poder adquisitivo ya que ha habido 
aumentos por encima del 100%. En el 
caso de las jubilaciones mínimas, el 
interanual fue del 107% de aumento, 

mientras que en el resto de las jubila-
ciones que cobran más de dos míni-
mas, del 80% aproximadamente.

En muchos casos, como jubilacio-
nes mínimas, se otorga un refuerzo 
en diciembre, enero y febrero de $ 
10.000 y de hasta $ 7.000, dos míni-
mas. Lo mismo ocurrió con las asig-
naciones familiares donde también 
se dio un complemento que preveía 
la futura inflación.

En otro orden de cosas, y en rela-
ción con el tiempo que conlleva un 
trámite regular jubilatorio para quien 
esté en condiciones de solicitarlo, Cé-

sar Colantonio reveló que, si se trata “de 
los simples, que no llevan verificacio-
nes, que no hay participación de algu-
na caja provincial que haya que espe-
rar el reconocimiento, una jubilación 
común no demora más de tres días en 
salir la resolución y a los dos meses está 
cobrando” reflejando un muy significa-
tivo avance en virtud de la implemen-
tación de procesos digitales.

En Tierra del Fuego, la jubilación 
mínima que actualmente se paga as-
ciende a $ 80.000 neto de bolsillo, 
mientras que la máxima en el ámbito 
provincial ronda los $ 385.000.

LA IMPORTANCIA DEL 103 ANTE 
CUALQUIER EMERGENCIA

En el marco del Día Nacional de 
la Defensa Civil, Daniel Vázquez, ti-
tular de la repartición municipal de 
Ushuaia, describió los protocolos y 
métodos de trabajo ante un llamado 
al 103 por cualquier emergencia. Se 
trata de “un nexo entre la comuni-
dad y los servicios de emergencia”.

Walter Vuoto, a propósito de la con-
memoración este miércoles del Día 
Nacional de la Defensa Civil, visitó las 
obras de las nuevas instalaciones de la 
repartición, en el mismo predio y con-
tiguo al actual edificio. En este marco, 
Daniel Vázquez, compartió informa-
ción sobre los canales de comunica-
ción vigentes y disponibles para los ve-
cinos que requieran alguna asistencia.

Es la línea 103 de emergencias la 
que comparten las defensas civiles 
municipales de todo el país. Vázquez 
dijo que se trata de “una herramien-
ta que tiene la comunidad de hace 
muchísimos años, 30 en el caso de 
Ushuaia, un nexo entre la comuni-
dad y los servicios de emergencia y 
los servicios de la Municipalidad”, 
mediante la cual de forma rápida se 

articula con las distintas áreas para 
que al vecino le llegue la asistencia.

En lo relacionado con cualquier 
emergencia, consignó que “tenemos 
protocolos que cada vez que hay un 
siniestro o incidente, se activan para 
enviar los servicios al lugar”.

Informó que la población de Us-
huaia está muy familiarizada con 
el número 103, pero de cualquier 
modo “si llaman al 100, de bombe-
ros, al 101 de policía, o al 107 de sa-
lud, igualmente van a ser atendidos”.

Cuando un vecino llama espe-
cíficamente al 103, “que se queden 
tranquilos que desde ahí inmedia-
tamente se cursa la información y 
se centraliza muchísimo, sobre todo 
con los servicios de emergencia con 
los que venimos trabajando hace 
muchos años en un marco de mu-
cho respeto entre las instituciones” 
se explayó el funcionario municipal.

Respecto del proyecto de nuevo 
edificio, Vázquez señaló que “va a 
contar con todas las comodidades y 
elementos necesarios para el trabajo 
que venimos haciendo”.

La iniciativa edilicia surgió hace 
varios años, pero a raíz de la pande-
mia se ha ido retrasando. Desde hace 
algunos meses comenzó la obra, lin-
dante al edificio actual en un espacio 
que va a contar con nuevas tecnolo-
gías donde los operarios podrán de-
sarrollar su trabajo de monitoreo ur-
bano y central de emergencia 103.

El edificio en construcción está en 
el mismo predio en la intersección 
de las calles Lasserre y Gobernador 
Paz. Se planificó la nueva estructura 

en dos plantas, una baja para la cen-
tral de emergencia y comunicaciones 
y monitoreo, y otra alta con una sala 
de capacitación y una de situaciones, 
“que nos va a permitir establecernos 
en ese lugar cada vez que haya una si-
tuación que requiera trabajo en con-
junto entre distintas instituciones”.

El plazo de ejecución de la obra es 
de 8 meses, pero la idea es apurar lo 
más posible los tiempos para llegar al 
invierno del próximo año en condi-
ciones de operar.

DEFENSA CIVIL
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USHUAIA

Vuoto afirmó que “vamos hacia 
una Ushuaia mas sostenible y para 
nosotros esta obra tiene que ver con 
eso, con el proyecto urbano ambiental 
por el que hemos sido reconocidos”. 
La Bicisenda ‘Pensar Malvinas’ que 
aún está en ejecución, ya tiene 11600 
metros cuadrados construidos en 
hormigón, a lo largo de 5 km. “Es una 
obra que tiene también detalles muy 
importantes a lo largo de su exten-
sión, como zonas de descanso, toda 
la iluminación, bolardos, barandas, la 
pintura;  es una buena obra que va a 
acompañar los cambios en de la ciu-
dad”, indicaron al Intendente quienes 
tienen a cargo su construcción.

La concejala Laura Avila contó que 
“es una obra que venimos pensando 
desde hace muchisimo tiempo con 
un sector de la sociedad que utiliza la 
bicicleta como medio de movilidad” y 
agregó que “planteamos una ciudad 
sostenible, sustentable y la bicicleta 
es parte de eso, es parte de la materia-
lización de eso”.

“Esta bicisenda es un antes y un 
despues. Porque es pensar nuestra 
ciudad de otra manera, con una pers-
pectiva desde el deporte, desde la 
recreación, desde lo social y con mo-
vilidad, porque esa es la ciudad que 
queremos. Y no porque lo queremos 
nosotros sino porque lo construimos 
juntos, con los vecinos y vecinas de la 
ciudad y los distintos sectores”, agre-

“LA BICISENDA ES UNA OBRA QUE 
PROYECTA UNA CIUDAD SUSTENTABLE”
El intendente de Ushuaia Walter Vuoto, acompañado de la diputada Carolina Yutrovic, la concejala Laura Avila, el concejal Gabriel 
De la Vega, el subsecretario de Obras Públicas de la Municipalidad Ing. Pablo Castro junto al equipo de trabajo de la Secretaría de 
Planificación e Inversión Pública recorrió la bicisenda Pensar Malvinas que se construye con una traza paralela a la avenida Héroes 
de Malvinas. De la recorrida participaron tambien vecinas y vecinos ciclistas de la ciudad y representantes de la empresa contratada.

gó Avila.
Su par, Gabriel De la Vega expre-

só que “estamos felices, fue una ini-
ciativa legislativa de Laura Avila que 
aprobó el Concejo por unanimidad; 
es una obra historica para la ciudad 
porque construir una bicisenda, con 
una topografía como la nuestra, es 
algo muy importante”.

El concejal de la ciudad  destacó 
además la seguridad que ofrece la 
obra. “No va a ser solo bicisenda por-
que, aunque aún no está terminada, 
uno pasa y ve a los vecinos y vecinas 
que caminan en la bicisenda, como 
peatones, por la seguridad”, dijo De 
la Vega y agregó que “tenemos 5 km 
de una obra maravillosa, que va a es-
tar parquizado, con áreas de descan-
so. La verdad que es otra obra mara-
villosa de esta gestión del intendente 
Walter Vuoto”.

La diputada nacional Carolina 
Yutrovic sostuvo que “estas son las 
obras que transforman a Ushuaia, 
a través de este camino que se eli-
gió desde la gestión del intendente 
Walter Vuoto”. También destacó la 
seguridad que ofrece para peatones 
y ciclistas y contó que en la Cámara 
de Diputados se aprobó el proyec-
to de alcoholemia cero para todo el 
país. “Los testimonios dan cuenta 
de los accidentes que ocurren en las 
banquinas y esta bicisenda no es sólo 
para el confort sino también para la 

seguridad, ya que es importantísimo 
bajar la tasa de accidentes”.

Felicitó “al equipo de Planifica-
ción de la Municipalidad, a la em-
presa que está llevando adelante una 
hermosa obra, al Intendente por su 
decisión, a todos los que han colabo-
rado, a las y los concejales, y a todos 
los que hicieron posible esta obra 
que va a modificar la forma de mo-
verse en la ciudad. Queda por delan-
te un gran trabajo desde lo educativo 
en esta Ushuaia que está distinguida 
como ‘biodiverciudad’”  

Gabriel Manrique, “militante de 
la bicicleta” como se define, contó 
que “fuimos convocados para re-
correr la obra que está avanzando 
muy rápido y muy linda”. Recordó 
que fueron cuatro años de militan-
cia para incorporar infraestructura 
para el ciclista en la ciudad. “Hubo 
participación ciudadana y lo quie-
ro destacar. Vi que hacía falta en 
Ushuaia, que no había este tipo de 
infraestructura, junté firmas y un 
día me convocaron desde la Muni-
cipalidad y me dijeron que tenían 
toda la documentación que había 
enviado y empezamos a trabajar en 
conjunto, en un plan estratégico, y 
ahora lo vemos en obras y estamos 
felices”.

Manrique, quien estuvo acom-
pañado también de otros vecinos 
y vecinas que utilizan la bicicleta y 

promueven su uso, valoró la incorpo-
ración de la moviidad sustentable en 
la Carta Orgánica recientemente re-
formada. “En agosto tuve la oportuni-
dad de hablar ante los Constituyentes 
y quedó plasmada en la Carta Orgáni-
ca y eso quiere decir que toda gestión 
que venga a la ciudad va a tener que 
cumplir con los objetivos de desarro-
llo sostenible que tenemos para 2030 
y eso es un gran avance”.

“Esta obra no sólo nos mejora la 
vida a los ciclistas sino también al 
peatón, que es siempre la primera 
prioridad”, dijo Gabriel Manrique. 
“Ahora vemos que por acá caminan 
los chicos que vienen de la escuela, 
las mamas que van para el centro, an-
tes lo hacían por la banquina y ahora 
tienen un lugar cómodo y seguro. Yo 
siempre digo que este es el lugar más 
democrático, porque no solamente 
lo usa el ciclista, sino también quie-
nes aprenden a andar en bicicleta, los 
peatones, los chicos, las familias. Es 
una bicisenda para todos, como tiene 
que ser”, concluyó.

El cuerpo de Inspectores presentes 
en la recorrida manifestaron que “nos 
llena de orgullo como profesionales; 
siempre le ponemos mucho empe-
ño en resolver cada situación que se 
presenta” y agregaron que “aún está 
en ejecución y ya la están usando y 
eso habla de la necesidad de una obra 
como esta”.
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RÍO GRANDE

Se trata de una obra que transfor-
mará la circulación en Río Grande. 
Su inauguración coincide con la gran 
fiesta por el encendido del Árbol de 
Navidad y con el primer aniversario 
de nuestro Parque de los 100 Años. 

La doble vía de la Av. Santa Fe me-
jorará el tránsito y la circulación en 
nuestra ciudad. Actualmente, se están 
finalizando los trabajos respecto a la 
nueva iluminaria y la reubicación de 
los monumentos. Además, se hicieron 
mejoras en el “Paseo ARA Gral. Belgra-
no”. 

La inauguración de esta importan-
te obra se realizará junto al festejo por 
el encendido del Árbol de Navidad y 
al 1° aniversario del Parque de los 100 
Años. 

Se trata de una obra muy esperada 
por los y las riograndenses dado que, 
a través del hormigonado, las mejoras 
en la rotonda más las intervenciones 
en iluminación y embellecimiento de 
todo el espacio, se acompaña el creci-
miento de nuestra ciudad. 

EL 8 DE DICIEMBRE SE HABILITA 
LA DOBLE SANTA FE 
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“Cuando me tocó jurar la prime-
ra vez como intendente, dije que se 
iba a acabar la discriminación entre 
los de arriba y los de abajo. Llevamos 
máquinas a los barrios para encarar 
obras de agua y cloacas. Obviamen-
te también era otro país. Cristina 
dejaba a Tierra del Fuego con pleno 
empleo y trabajadores y trabajado-
res con el salario más alto de Amé-
rica latina. Se crearon más de veinte 
universidades en todo el país. Y de 
todo esto no pasaron tantos años. 
Acá también me tocó enfrentar una 
ciudad dividida en términos sociales 
y culturales y me criticaron mucho 
por decir que Ushuaia debía ser una 
sola. Gracias a este gran equipo que 
me acompaña desde el día uno, pu-
dimos avanzar en este sueño de con-
solidar una sola ciudad”, rememoró 
el mandatario local.

El Jefe Comunal afirmó que “Si 
algo aprendimos en estos años, con 
una pandemia que se llevó amigos, 
familiares, vecinos, seres queridos, 
es que la salvación es colectiva o no 
es nada, acompañándonos todos y 
contribuyendo desde nuestro lugar 
con un pequeño granito de arena 
para el prójimo. Vecinos que están 
en centros comunitarios, que llevan 

ACTO DE RECONOCIMIENTO A 
ORGANIZACIONES BARRIALES 

sus saberes y sus conocimientos a 
organizaciones como las que hoy 
estamos distinguiendo, compro-

El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, encabezó este viernes un acto de reconocimiento a organizaciones barriales, vecinales y de la 
sociedad civil, en el Centro Cultural “Esther Fadul”, con la presencia de cientos de vecinos que asistieron a presenciar el homenaje de 
las entidades que forman parte del Consejo Social de Emergencia creado en 2020 para paliar los efectos de la pandemia de Covid19.

metidos con el bienestar de otras 
personas, son el modelo que te-
nemos para seguir y poder seguir 
construyendo, tal como lo venimos 
haciendo hace años, una ciudad in-
clusiva y con una mirada al futuro 
que durante tantos años no tuvi-
mos por el egoísmo que tuvo una 
clase dirigente. Con Néstor en 2003 
y Cristina continuando su proyec-
to, supimos transformar ese egoís-
mo y reemplazarlo por la entrega y 
la dedicación. No vinimos a dejar 
nuestros ideales en la puerta de 
la Intendencia, parafraseando esa 
gran declaración de principios de 
un líder como Néstor”.

Por otro lado, recordó que “Nues-
tros primeros cuatros años fueron 
muy complejos, porque aquellos que 
vivían corriendo se habían olvidado 
de toda la problemática social que 
tenían a pocas cuadras. Mientras 
tanto, dejaron un Estado Municipal 
con una deuda impagable. Somos 
una gestión que se hace cargo de to-
dos los problemas, invirtiendo para 
acompañar a los vecinos en sus ne-
cesidades y que el trabajo colectivo 
llegue a los pibes y a las pibas y a sus 

familias y sus casas. Cada crisis es una 
oportunidad para repensarnos como 
sociedad. Sólo salimos adelante si es-
tamos todos juntos”.

Con la presencia de la secreta-
ria de Políticas Sociales, Sanitarias 
y Derechos Humanos, Sabrina Mar-
cucci, de la concejala Laura Avila, la 
legisladora Victoria Vuoto; y la dipu-
tada nacional Carolina Yutrovic; el 
convencional constituyente manda-
to cumplido (mc) y subsecretario de 
Fortalecimiento Territorial, Sergio 
Niz, entre otros; se hicieron reconoci-
miento por su labor a Hora Feliz, Rin-
concito del Fin del Mundo, Granito 
de Esperanza, Fuente de Vida, Rayito 
de Luz, Peniel, Ojitos Alegres, Arroyo 
Grande, Corazoncitos Felices, El Ca-
ñadón, Los Obreritos, Puertas Abier-
tas, La Olla Poderosa, Pancita Llena 
Corazón Contento, Asociación Civil 
Bolivia Unida, Niños Felices, Luz de 
Esperanza, Asociación Civil “Estar en 
Casa”, Corazones Solidarios de María, 
Malvinas Argentinas, Los Nadies, A 
Todo Corazón, Arcoiris, El Glaciar, Las 
Raíces 4, San Vicente, Corazoncitos 
Felices 2, Marcando Huellitas, Lael y 
Los Caminantes.
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SE PRESENTA EL LIBRO 
‘MICAELA: LA CHICA 
DE LA SONRISA ETERNA’

La Municipalidad de Ushuaia in-
vita a vecinas y vecinos a la presen-
tación del libro ‘Micaela: la chica de 
la sonrisa eterna’ que tendrá lugar el 
miércoles 30 de noviembre en el SUM 
de la Casa de la Mujer’, que cuenta la 
historia de quien dio nombre a la ley 
‘Micaela’ que obliga a todas las per-
sonas que trabajan en los todos los 
poderes del Estado a recibir capacita-
ciones en temas de género y violencia 
contra las mujeres.

 Natacha Aldalla, secretaria de la 
Mujer de la ciudad indicó que “en el 
marco de las actividades que venimos 
realizando por el Dia Internacional de 
‘Erradicación de todo tipo de Violen-
cia contra las Mujeres y Diversidades’,  
este miércoles 30 de noviembre a las 

20 horas, en la Casa de la Mujer va-
mos a presentar el libro ‘Micaela Gar-
cía: la chica de la sonrisa eterna’”.

“Es una actividad que vamos a rea-
lizar con Santiago García, el autor del 
libro, quien hizo una gran compila-
ción, un trabajo muy importante para 
que la biografía de Micaela sea tomada 
por la editorial Chirimbote y se pudie-
ra plasmar en un libro”, dijo Aldalla. 

Y explicó que “esta actividad es 
muy movilizante, nos invita a re-
flexionar como sociedad y es parte 
del trabajo que llevamos adelante 
desde la Secretaría de la Mujer, por 
pedido del intendente Walter Vuoto, 
para llevar la prevención y la promo-
ción en derechos a las distintas esfe-
ras de la sociedad.”

USHUAIA

USHUAIA

Así lo destacó el subsecretario de 
Fortalecimiento Territorial del Mu-
nicipio, Sergio Niz, quien destacó la 
labor de asistencia y contención que 
llevan adelante en distintos barrios 
de la ciudad comedores, copas de le-
che, merenderos y ollas populares. 

“Fue una noche muy linda en la 
que se homenajeó a quienes llevan 
adelante un trabajo social muy im-
portante en beneficio de las familias 
más vulnerables de la ciudad”, dijo 
Niz, y agregó que “compartimos un 
momento especial con los vecinos 
y vecinas junto al intendente Walter 
Vuoto, la legisladora Victoria Vuoto; 
la diputada nacional Carolina Yutro-
vic; la concejala Laura Avila; la secre-
taria de Políticas Sociales, Sanitarias 
y Derechos Humanos del Municipio, 
Sabrina Marcucci; y el equipo de la 
Secretaría”. 

Durante el encuentro que se de-
sarrolló en el Esther Fadul actuaron 

RECONOCIMIENTO PARA EL CONSEJO 
SOCIAL DE EMERGENCIA
El cierre de las actividades anuales del Consejo Social de Emergencia que encabezó el intendente Walter Vuoto en el Centro Cultural 
Esther Fadul fue “el reconocimiento a una enorme tarea social” que cumplen las organizaciones barriales, vecinales y de la sociedad 
civil que integran ese espacio conformado por la Municipalidad de Ushuaia en el inicio de la pandemia de COVID-19, en 2020. 

el Trío Norteño y el ballet folclórico 
Fuego de Mi Tierra, y el cierre estuvo 
a cargo de la Banda Municipal. 

El subsecretario de Fortaleci-
miento Territorial sostuvo que “por 
segundo año consecutivo llevamos 

adelante el cierre de las actividades 
anuales y tuvimos la presencia de la 
totalidad de los 34 espacios que for-
man parte del Consejo y que realizan 
una labor desinteresada en benefi-
cios de las familias más vulnerables 

de la ciudad”.
Recordó que “en el comienzo de 

la pandemia en el 2020 la gestión del 
intendente Vuoto creó el Consejo So-
cial de Emergencia, que nucleó a los 
distintos comedores, merenderos co-
pas de leche y ollas populares que sur-
gieron para dar contención a familias 
que no tenían cómo sustentar sus ho-
gares”. 

En ese marco, “desde esta gestión 
se brindó el acompañamiento con ali-
mentos e insumos, y también con ca-
pacitaciones a sus integrantes, con el 
otorgamiento de la libreta sanitaria y 
con la realización de controles médi-
cos, entre otras acciones”, amplió. 

Por último, Niz señaló que “fue un 
reconocimiento a la enorme tarea so-
cial que realizan día a día tantos veci-
nos y vecinas que ayudan a las familias 
más vulnerables y que complementa 
todas las acciones que lleva adelante 
la gestión municipal en el área social”.
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El mural, que se encuentra en el fren-
te de la antigua vivienda del señor Bo-
rrego, se presentó a las vecinas y vecinos 
de la zona así como a familiares en el día 
del cumpleaños, a modo de homenaje 
por su trabajo.

Molina destacó que “es un orgullo 
que la comunidad se reúna para esta in-
auguración, en este predio donde supo 
funcionar la posta sanitaria de Andorra 
durante 15 años, este Quincho Borrego 
que fue y es el corazón de la vida comu-
nitaria del Valle”.

“Como siempre nos indica nuestro 
intendente Walter Vuoto, desde la ges-
tión ponemos a disposición los recursos 
municipales pensando en honrar el le-
gado de aquellos y aquellas que han tra-
bajado para hacer crecer nuestra ciudad 
y comunidad. Les extendemos un fuerte 
abrazo de nuestro intendente y nuestro 
jefe de Gabinete, Omar Becerra a todos 
y todas”.

La estructura del mural fue donada 
por el vecino Nahuel Villavicencio quien 
heredara el oficio de Borrego, mientras 
que la obra fue una colaboración de la 

SE PRESENTÓ EL MURAL EN HOMENAJE 
A ANDRÉS BORREGO

Municipalidad a través de la muralista 
Laura Llovera, referente del Programa 
de Muralismo del municipio.

Por su parte Viviana Borrego, hija 
del ciudadano destacado homenajea-
do, agradeció “el acompañamiento de 
la Secretaría, que trabajó con nosotros 

CÓMO ANOTARSE AL PROGRAMA 
DE SALUD VISUAL

Las inscripciones para los con-
troles oftalmológicos, en esta 
oportunidad, están destinados a 
personas mayores de 60 años en 
adelante y son de manera online 
a través del link: https://www.rio-
grande.gob.ar/saludvisual/#intro-
duccion.

Por ello, las personas interesa-
das deberán ingresar al link men-

cionado; llenar un formulario con 
los datos de la persona mayor que 
asistirá al control oftalmológico; 
elegir el Centro Municipal de Salud 
donde quiera ser atendido y fina-
lizar el ingreso de datos. Además, 
luego de los resultados, en caso que 
se requiera, se gestionarán los an-
teojos correspondientes que serán 
entregados gratuitamente.

La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia participó de la inauguración del mural alusivo a Andrés Higinio 
Borrego, en homenaje a su destacada labor en la vida social e institucional de este barrio. Del acto participaron la secretaria de 
Cultura y Educación, Belén Molina, y la subsecretaria de Vinculación Institucional, María José Calderón.

durante meses para que lleguemos hoy 
a este día. Es una celebración distin-
ta de su cumpleaños, donde nos pone 

muy contentas ver a las y los vecinos 
reunidos celebrando su trabajo por el 
barrio”.

EDICTO JUDICIAL 

El Juzgado Provincial de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 1, del Distrito 
Judicial Norte, a cargo del Dr. Horacio D. BOCCARDO, Secretaria Única a cargo 
de la Dra. Paula BARRIA LODEIRO, comunica por el término de tres (3) días, en 
los autos caratulados "BALCAZAR SEPULVEDA CARLOS RODOLFO c/ VIDAL 
BARRIA OMAR ENRIQUE s/ EJECUCION PRENDARIA" Expediente N° 4588, 
que la Perito Martillera Aurelia Liliana MEDINA, subastara el día 16 de Diciembre 
de 2022 a las 17 horas, en el domicilio sito en calle Edison N° 1250 de esta ciudad 
de Rio Grande, siendo los días 14 y 15 de Diciembre en el horario de 12 a 16 
horas la exhibición en dicho domicilio el siguiente bien: Un (1) Automotor, marca 
072-KIA, modelo 044- PRIDE AÑO 1998, tipo 04-RURAL 5 PTAS, año 1998, 
motor marca KIA N° B3-575645, chasis marca KIA N° KN17P23E4WK104831, 
dominio CNP-728 y en el estado en que se encuentra.  
BASE: DOLARES ONCE MIL (U$S 11.000)- AL CONTADO Y AL MEJOR 
POSTOR-SEÑA 30%-COMISION 10 %- 1% SELLADO DE LEY.  
El bien automotor adeuda a Rentas Municipal la suma de $ 12.811,49 al 
13/10/2022, dicha deuda y los gastos de inscripción son a cargo del comprador.
El 70% de Saldo deberá ser depositado a los cinco (5) días de aprobada la 
Subasta Judicialmente, mediante depósito judicial en el Banco de la Provincia de 
Tierra del Fuego, Sucursal Rio Grande. 
Río Grande, 24 de Noviembre de 2022.- 
Para ser publicado por el término de tres (3) días en Boletín Oficial de la Provincia 
y Diario de mayor circulación.- 
Paula Barría Lodeiro - Secretaria

PAULA BARRIA LODEIRO SVICRF:TA.RIA

RÍO GRANDE
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RÍO GRANDE

SE VIENE EL CIERRE DE TALLERES 
DE CASA DE JÓVENES

AVANZA LA IMPLEMENTACIÓN 
DEL SELLO IGUALAR RGA

El lunes 5 de diciembre, desde 
las 15 horas, se realizará la muestra 
anual de talleres de Casa de Jóvenes 
(Isla de los Estados 1195). El Munici-
pio acompaña a los jóvenes de nues-
tra ciudad con propuestas de forma-
ción y recreación.

En el lugar, durante todo el año, 
se brindaron talleres de Aromate-
rapia, Artes Visuales, Manos Man-
chadas, Papelería Creativa, Canto, 
Guitarra, Violín, Cerámica, Ritmos 
Urbanos, Danza Contemporánea y 
Piano.

El Municipio de Río Grande junto al 
Ministerio de las Mujeres, Género y Di-
versidad de la Nación mantuvieron re-
uniones con Tecnomyl, Mirgor y BGH 
con el fin de avanzar con el menciona-
do sello.

Esta semana se puso en conoci-
miento a las fábricas de BGH, Tec-
nomyl y Mirgor sobre el proceso de 
otorgamiento del sello “Igualar RGA” 
para que el sector industrial incorpo-
re medidas con perspectiva de géne-
ro.

Se trata de un sello que se imple-
mentará a través de un trabajo conjun-
to entre el Municipio de Río Grande y el 
Gobierno Nacional, motivo por el que 
las responsables del Programa Igualar, 

Quienes asistieron a los mismos 
expondrán lo aprendido a sus familia-
res, amigos y la comunidad en general. 
Además, compartirán una merienda, 
se realizarán peinados y maquillaje y 
habrá concurso de Cosplay y stand in-
formativos de Salud Mental.

Desde el Municipio se entiende 
la importancia de acompañar a las 
juventudes de nuestra ciudad, con 
propuestas de formación y recrea-
ción, donde puedan fortalecer vín-
culos con sus pares y construir un 
proyecto de vida.

RÍO GRANDE

dependiente de la Dirección Nacional 
de Articulación de Políticas Integrales 
de Igualdad del Ministerio Nacional; 
Roció Lafuente y Adriána Cantora, se 
encontraron presentes en nuestra ciu-
dad.

A partir de la articulación entre la 
Secretaría de la Mujer, Género y Di-
versidad junto con el Estado Nacional 
se realizará un diagnóstico para luego 
realizar medidas que eleven los están-
dares de género en cada organización 
laboral.

Durante las reuniones se destaca-
ron las acciones que cada fábrica rea-
liza y cómo pueden potenciarse desde 
la asistencia técnica del Municipio, así 
como del Gobierno nacional.

SE INAUGURÓ LA CANCHA 
DE FUTBOL “ABEL ARANDA”

El Municipio de Tolhuin acompañó 
el acto de inauguración organizado por 
la “Agrupación Deportiva Veteranos de 
Tolhuin”, de la cancha de fútbol “Abel 
Aranda”.

En el acto estuvieron presentes el in-
tendente de la ciudad, Daniel Harring-
ton, integrantes del gabinete municipal, 
autoridades provinciales, concejales de 
la ciudad; integrantes de la “Agrupación 
Deportiva Veteranos de Tolhuin” junto a 
su presidente, German Garcia y el secre-
tario Nelson Acosta.

Durante la jornada tomó la palabra 
el intendente Harrington, que agrade-
ció la invitación por parte de la agrupa-
ción de veteranos y recordó que en el 
año 2011 comenzaron a articular junto 
al presidente de la agrupación, Ger-
man García. En esa línea, Harrington 

afirmó: “Más allá de los lugares que nos 
toque ocupar a cada uno, las políticas 
públicas deben trabajar siempre igual”.

Además, el Intendente destacó el 
trabajo diario que realizan desde la 
agrupación: “Le abren las puertas a to-
dos los clubes, asociaciones, a hombres, 
mujeres, niños y niñas. Los felicito por el 
trabajo y por aprovechar al máximo las 
herramientas que tenían. Este lugar va a 
ser para todos, es una gran alegría poder 
compartir con ustedes todo esto”.

Por último, Harrington coincidió en 
que los homenajes deben realizarse en 
vida, por lo que felicitó a Abel Aranda, 
homenajeado durante el acto y con la 
elección del nombre del predio. “Bien 
merecido lo tenes Abel por todo lo que 
le brindaste al deporte de Tolhuin”, con-
cluyó Harrington.

TOLHUIN
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El secretario de Representación 
Oficial, Maximiliano D´Alessio des-
tacó que “estas son acciones que 
buscan dar respuesta a las necesi-
dades de los fueguinos y fueguinas 
que encuentran en esta ciudad y es 
parte de las directivas definidas por 
el gobernador Gustavo Melella con 
respecto al perfil que debe tener 
esta Casa de provincia”.

Por su parte, Mauricio Espina, 
director general de Coordinación 
Sanitaria, remarcó “que este regis-
tro busca dar respuesta a las nece-
sidades de aquellos pacientes y fa-
miliares que necesitan dadores de 
sangre y no poseen, en esta ciudad, 
una red familiar o social que pueda 
satisfacer esa necesidad de donan-
tes”.

“Es por este motivo que, en 
nuestras reuniones de equipo, se 
generó esta intención de construir 

CASA TIERRA DEL FUEGO LANZÓ UN REGISTRO DE 
DONANTES VOLUNTARIOS DE SANGRE
Casa de Tierra del Fuego, a través de la Dirección General de Coordinación Sanitaria, lanzó un registro de Donantes voluntarios de 
sangre para residentes de Buenos Aires. El objetivo es asistir las demandas de los ciudadanos y ciudadanas fueguinas que se generen 
a partir de intervenciones médicas en los centros porteños de salud.

BUENOS AIRES

una base de datos de potencia-
les donantes en Buenos Aires que 
puedan acudir a estas demandas 
que, en muchos casos, generan 
una preocupación adicional a lo 
que vive el paciente y su familia 
que se encuentran atravesado si-
tuaciones de salud delicadas”. 

“El proceso de inscripción es 
sencillo y se hace a través de un 
formulario al que se accede des-
de un link que estará publicado 
en nuestras redes sociales (@ca-
satdf ) o que puede ser solicitado 
a saludcasatdf@gmail.com”, in-
formó Espina.

Una vez que se genere la de-
manda “se cursaran las invitacio-
nes para que aquellas personas 
que puedan y figuren en nuestros 
registros, acudan a satisfacer ese 
requerimiento tan necesario”.

NUEVO OPERATIVO DE 
ABLACIÓN DE ÓRGANOS Y 
TEJIDOS  

Se realizó un nuevo operativo de 
ablación de órganos y tejidos en el 
Hospital Regional Ushuaia, Gober-
nador Ernesto Campos. De esta ma-
nera, se destaca un hito histórico en 
el número de operativos anuales en 
la provincia y en la tasa de donantes 
por millón de habitantes siendo pri-
meros a nivel nacional.

El CUCAI-TDF contó con la par-
ticipación de diferentes equipos del 
nosocomio local, fuerzas de seguri-
dad, Protección Civil y Defensa Civil, 
Aerolíneas Argentinas, Asociación 

HOSPITAL DE USHUAIA 

Fueguina de Anestesia y Reanima-
ción. Como así también, más de 500 
personas que trabajan diariamente 
para que los pacientes dejen de estar 
en listas de espera. 

La operación fue exitosa y estuvo 
dirigida por el Dr. Sergio Mora junto 
a un equipo de profesionales de la 
provincia. 

Desde el CUCAI-TDF destacaron 
el gran compromiso de la sociedad 
fueguina con la donación de órga-
nos y el acompañamiento de las fa-
milias.
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COMENZÓ LA INSCRIPCIÓN PARA PRÁCTICAS PRE PROFESIONALES 
Casa de Tierra del Fuego junto 

a la secretaría de Empleo y For-
mación Laboral del Ministerio de 
Trabajo de la provincia lanzaron 
una nueva edición de las Prácticas 
Pre Profesionales para estudiantes 
de la provincia que cursen sus ca-
rreras de nivel superior fuera de la 
isla y se encuentren en tierras fue-
guinas durante enero o febrero del 
2023. 

El coordinador provincial de 
Desarrollo y Soporte de Servicios 
Tecnológicos, Agustín Cabariti, 
destacó que la experiencia y los 
buenos resultados obtenidos en 
las Prácticas Pre Profesionales de 
la última edición “impulsaron esta 
nueva convocatoria, para desem-
peñarse en distintas dependencias 
del estado provincial”.

“Hasta el momento tenemos 
habilitadas 30 vacantes, en áreas 

como economía, salud, cultura, re-
cursos humanos y pensamos con-
firmar otras dependencias en los 
próximos días”, detalló Cabariti 
quien, además, informó que para 
participar los y las estudiantes de-
berán cursar en instituciones fue-
ra de la provincia, tener aprobado, 
como mínimo, el 60 por ciento de 
la carrera y estar, en enero o febre-
ro de 2023 en Tierra del Fuego”.

Los interesados deberán enviar 
un mail a estudiantesfueguines@
gmail.com y solicitar el link del 
formulario para realizar la preins-
cripción al programa; con el cual, 
“apuntamos a que pueda comple-
mentar la formación profesional 
de los y las estudiantes, servir para 
conocer el funcionamiento del 
Estado y que esto sume como ex-
periencia a la hora de buscar em-
pleo”, concluyó Cabariti.

COLOCARON LOS PRIMEROS PANELES DE ENERGÍA EN LAS VIVIENDAS SUSTENTABLES 
Comenzó la  colocación de 

paneles  fotovoltaicos  en las  v i-
v iendas  con Ef ic iencia  Energé-
t ica  del  proyecto  denominado 
GEF.  Son 16  en total  las  unida-
des  habitacionales  con ener-
gías  renovables  y  f ines  susten-
tables  f inanciadas  a  t ravés  de 
un trabajo  conjunto con e l  Mi-
nister io  de  Desarrol lo  Terr i to-
r ia l  y  Hábitat  de  la  Nación.

“Somos la  provincia  que ac-
tualmente  se  encuentra  con e l 
mayor  avance de  obra  en este 
proyecto  federal ,  y  es  impor-
tante  para  nosotros  destacar lo, 
porque esto  habla  del  compro-
miso entre  e l  G obier no Pro-
vincial ,  e l  G obier no Nacional , 
nuestra  Inst i tución y  la  empre-
sa  que lo  l leva  adelante”,  sos-
tuvo a l  respecto  la  presidenta 
del  IPVyH,  Laura  Montes.

E l  avance de  la  obra  se  en-
cuentra  en etapa de  revest i-
miento inter ior  en durlock  y 
colocación de  paneles  genera-
dores  fotovoltáicos,  encarga-
dos  de  la  provis ión de  energía 
en estas  par t iculares  v iv ien-
das.  La  obra  también contem-
pla  la  colocación de  un s istema 
solar  tér mico para  agua cal ien-
te  o  calefacción.

Tierra  del  Fuego AeIAS es 
una de  las  ocho provincias  se-
leccionadas  entre  las  seis  re-
giones  biocl imáticas  del  país. 

“E l  Proyecto  GEF está  con-
templado dentro  de  nuestra 
Agenda 2030,  la  cual  englo-
ba los  Objet ivos  de  Desarrol lo 
Sostenible  (ODS)  y  remarcamos 
e l  compromiso a  nivel  nacional 
para  e l  desarrol lo  de  un hábitat 
sustentable” ,  destal ló  Montes.

PROVINCIALES

CASA DE TIERRA DEL FUEGO
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La ministra de Obras y Servicios Pú-
blicos de la Provincia, Gabriela Castillo, 
participó este miércoles del segundo 
plenario presencial 2022 de la Mesa 
Federal de Políticas Económicas con 
Perspectiva de Género: Más mujeres 
para el desarrollo argentino. La misma 
estuvo organizada por el Ministerio de 
Economía de nación y se realizó en la 
Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

En dicha instancia estuvieron pre-
sentes cerca de 100 funcionarias de dis-
tintas partes del país y ministerios. La 
apertura estuvo a cargo de la ministra 
de Mujeres, Igualdad y Género, Ayelén 
Mazzina; la secretaria de Minería, Fer-
nanda Ávila; la secretaria de Energía, 
Flavia Royón; y las subsecretarias de 
Emprendedurismo, Natalia Del Coglia-
no y de Desarrollo Minero, Pamela Mo-
rales.

Cabe destacar que todo este trabajo 
fue coordinado por  la Directora Nacio-
nal de Economía, Igualdad y Género, 
del ministerio de Economía de nación, 
Sol Prieto. 

Desde su creación en agosto de 
2020, en el ámbito de la Mesa federal, 
las provincias desarrollaron políticas 
vinculadas a Presupuestos con Pers-
pectiva de Género; Políticas de inser-
ción de mujeres en la construcción, la 
minería, la industria y la economía del 
conocimiento; así como Indicadores 
en torno a la inclusión de las mujeres 
y las diversidades en distintos ámbitos 

“EL 57% DE LOS EQUIPOS TÉCNICOS DEL MINISTERIO 
ESTÁN CONSTITUIDOS POR MUJERES”
Así lo manifestó la ministra de Obras y Servicios Públicos de la provincia, Gabriela Castillo, en el marco de la Mesa Federal de Políticas 
Económicas con Perspectiva de Género; organizada por el Ministerio de Economía de Nación.

estatales.
El plenario se organizó en las co-

misiones de Minería; Economía del 
Conocimiento y Obra pública e in-
fraestructura en cuidados; donde en 
éste último Castillo brindó un paneo 
acerca de la realidad provincial donde 
destacó la conformación del gabinete 
provincial, “con un alto porcentaje de 
mujeres en lugares de decisión, pero 
en un contexto donde hay desafíos 
provinciales que tienen que ver con la 
representación de las mujeres en los 
cuerpos colegiados, en los gremios, y 
entre otros ámbitos”.

Paralelamente destacó que se 
avanza en acciones que replantean el 
lugar de las mujeres dentro del sector 
de la obra pública, “donde hemos lo-
grado avances en torno a la inclusión 
de las mujeres en roles estratégicos 
que tienen que ver con la conducción, 
la inspección, el diseño; logrando que 
el 57% de los equipos técnicos dentro 
de nuestro Ministerio estén constitui-
dos por mujeres”. 

En esta línea, la funcionaria asegu-
ró que “queremos romper con el es-
tereotipo de que la obra está pensada 
por hombres para ser conducida por 
hombres, y pasar a la conformación de 
equipos mixtos de trabajo con presen-
cia de mujeres”. 

“Nos queda como desafío seguir 
avanzando en multiplicar acciones de 
capacitación y procesos formativos, 

El Municipio  de Tolhuin continúa 
ejecutando el programa de obra públi-
ca relacionado a la jerarquización de 
las vías de ingreso y circulación en la 
ciudad mediterránea y, en ese marco, 
se anunció oficialmente el comienzo 
del proceso de demolición de la calle 
Padre Zenone, primer paso para llevar 
adelante los trabajos de re asfaltado y 
pavimentación.

El inicio de la obra contó con el 
acompañamiento del Intendente Da-
niel Harrington, la Secretaria de Go-
bierno Ana Paula Cejas, el Secretario de 
Planificación y Desarrollo Urbano, Arq. 
Hugo Gómez y los Concejales Norberto 
Davila y Matias Rodríguez, quienes re-
corrieron los espacios que serán inter-

PUESTA EN VALOR DE LA CALLE PADRE ZENONE

para poder avanzar en una inserción 
real de las mujeres y las diversidades 
en las obras de la provincia de Tierra 
del Fuego. Esta es una política que 
sostenemos y que queremos seguir 
potenciando en las acciones que lle-
vamos adelante” aseveró. 

Por otro lado y en torno al eje de 
infraestructura en cuidados, la Mi-
nistra refirió que “si pensamos en los 
Centros de Desarrollo Infantil como el 
lugar puntapié de acompañamiento a 
la familia y a la mujer para el cuidado 
de la primera infancia; la realidad es 

venidos durante estos días. 
La obra se suma a las ya terminadas 

en Av. Los Ñires y Av. de los Selknam, 
acciones que forman parte del Plan 
de  Recualificación Urbana y Turística 
de Tolhuin (PRUTT) que, a la fecha, 
cuenta con 40.000 metros ejecutados 
y 2.500 en desarrollo. Números récord 
para la historia de la ciudad, conside-
rando que se superó ampliamente lo 
realizado en 48 años.

El objetivo del desarrollo de la obra 
pública vial, es el de “mejorar las con-
diciones de acceso para que residen-
tes y turistas, que semana a semana 
nos visitan y acompañan en el creci-
miento constante de nuestra joven y 
querida ciudad, puedan disfrutar al 

OBRAS PÚBLICAS

máximo cada espacio”, explicó el In- tendente Daniel Harrington.

que es necesario ampliar esa mirada. 
En nuestro modelo, cuidar tiene que 
ver con la promoción de la familia, con 
brindar oportunidades escolares, de-
portivas e incorporar a través de espa-
cios polivalentes, la presencia de distin-
tos servicios del estado”. 

Finalmente, agregó que “el espacio 
de cuidado tiene que ver no sólo con la 
guarda, sino también con las oportu-
nidades para disminuir las brechas de 
inequidad y acceder a oportunidades, 
en paridad con aquellas zonas en don-
de los vecinos sí tienen la posibilidad de 
acceder por sus medios”.

TOLHUIN
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La Dra. Lucía Villa, infectóloga del 
Hospital Regional Ushuaia, confirmó 
una nueva campaña de vacunación, de 
alcance nacional, contra el Covid-19, 
para personas mayores de 18 años que 
hayan recibido la cuarta dosis, o las dos 
primeras dosis y los dos refuerzos, hace 
más de cuatro meses. 

De tal forma, hoy en Tierra del Fue-
go quienes tengan más de 18 años ya 
podrían recibir el tercer refuerzo, siem-
pre y cuando hayan pasado 120 días 
desde la última dosis, como continui-
dad de la planificación nacional, que 
comenzó primero con mayores de 50 y 
luego mayores 18 años con factores de 
riesgo. 

Villa alertó que “de nuevo han em-
pezado a aparecer casos de Covid, cree-
mos que es la variante ómicron, la más 
transmisible”.

La profesional aprovechó para acla-
rar que no tiene relevancia la marca de 
la vacuna que se hayan aplicado con 
anterioridad. “Sea cual sea, tiene que ir 
con su carnet de vacuna, en el centro 

REFUERZAN LAS CAMPAÑAS DE VACUNACIÓN INFANTIL Y 
CONTRA COVID-19
En el caso de la campaña de vacunación infantil, se trata de la triple viral y polio que se extendió hasta diciembre por la lentitud de 
los avances. En el caso de coronavirus, se dispuso un tercer refuerzo, quinta dosis, para mayores de 18 años debido a un rebrote. 

de salud van a mirar si ya le correspon-
de, pero no importa qué vacuna tienen 
inicialmente” señaló claramente.

Para acudir a aplicarse este tercer 
refuerzo, se puede concurrir, sin turno 
ni prescripción médica alguna, lunes, 
martes, jueves y viernes de 10 a 18 en 
todos los centros de salud. Y en el hos-
pital modular, por la tarde todos los 
días, excepto jueves, de 14 a 20, tam-
bién sin turno.

Por otra parte, la Dra. Villa remarcó 
la extensión hasta los primeros días de 
diciembre de la campaña de vacuna-
ción gratuita y obligatoria para meno-
res de entre trece meses y cuatro años 
y once meses de edad, para recibir las 
dosis de refuerzo contra paperas, ru-
beola y sarampión (triple viral) y po-
liomielitis. 

En virtud de un brote de enferme-
dades respiratorias en nuestra ciudad 
que demoró el logro de los objetivos 
trazados, “luego se fue avanzando, 
lento pero firme, con la cantidad de ni-
ños que teníamos que vacunar, si bien 

MINISTERIO DE SALUD 

todavía nos falta”, reflejó. 
En Ushuaia recibieron sus dosis 

un 84% de niños y niñas. El objetivo 
de mínima es arribar a un 95% de la 
población objetivo vacunada “para 
quedarnos tranquilos estando prote-
gidos”.

La Dra. Lucía Villa refirió finalmen-
te que se trata de protegernos contra 
enfermedades que muchos no han vis-
to en nuestro país, “pero tenemos gen-
te mayor con secuelas. En otros países 
hay casos de sarampión y polio, y si 
aparece en otro país, a los dos meses 
lo tenemos aquí con seguridad”.

LUGARES PARA VACUNACIÓN
USHUAIA:
Hospital Modular: lunes, martes, 

miércoles y viernes de 14 a 20 horas.
CAPS N° 1,2,3,4,5,6,7,8 y 9: lunes, 

martes, jueves y viernes de 10 a 18 ho-
ras.

RÍO GRANDE:
Hospital Regional Río Grande: lunes 

a viernes de 9 a 13 y de 13 a 18 horas.
CAPS N° 1,2,3,4,5 y 7: lunes a viernes 

de 8:30 a 19 horas.
CAPS N° 6: lunes a viernes de 9:30 a 

14:30 horas.
Posta Chacra XI: 8:30 a 14 horas.
Centro de Salud Municipal N° 1,2,3 : 

9 a 15:30 horas.
TOLHUIN:
Centro Asistencial Tolhuin: 8 a 12:30 

y de 14 a 18:30 horas.

El espacio de comisiones del Concejo Deliberante cerró el estudio del Presupuesto Municipal 2023 
luego de haber citado y analizado a las áreas del Departamento Ejecutivo involucradas en la ejecución.

Durante las últimas semanas, los concejales se abocaron al trabajo en comisión Hacienda, Presupuesto y 
Cuentas y realizaron consultas a los diferentes titulares de las áreas municipales para obtener la información 
necesaria, previo al tratamiento del proyecto en sesión ordinaria.

La agenda de trabajo en comisión comprendió las reuniones en el recinto legislativo con la Jefatura de Gabinete 
y Secretaría de Gobierno; la Secretaría de Economía y Finanzas; Secretaría de Planificación e Inversión Pública; 
Secretaría de Hábitat y Ordenamiento Territorial; Medio Ambiente; Secretaría de la Mujer; Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos; la Secretaría de Asuntos de Malvinas; el Instituto Municipal de Deportes; 
Ushuaia Integral Sociedad del Estado. La agenda concluyó con las exposiciones de la Sindicatura General 
Municipal, el Juzgado Administrativo Municipal de Faltas, la Secretaría de Turismo y la Secretaría de Cultura y 
Educación.

El presupuesto presentado por el Departamento Ejecutivo para el ejercicio 2023 asciende a poco más de 23 mil 
millones de pesos en concepto de cálculo de erogaciones y recursos para la administración municipal.

De acuerdo a lo establecido por Carta Orgánica, para que el presupuesto sea aprobado se requiere dos tercios 
de los votos del Cuerpo. 
    .

CULMINÓ EL ANÁLISIS EN COMISIÓN 

DEL PRESUPUESTO 2023
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YA ESTÁ HOMOLOGADO 
EL CONVENIO COLECTIVO 
DE TRABAJO 

Los secretarios Generales de la 
Asociación de Trabajadores del Esta-
do (ATE) y de Unión del Personal  Civil 
de la Nación (UPCN) fueron notifica-
dos por la Secretaría de Asuntos Gre-
miales, sobre la homologación de 70 
artículos del Convenio Colectivo de 
Trabajo por parte del Ministerio de 
Trabajo y Empleo.

El Gobernador Gustavo Melella 
destacó la homologación de 70 artícu-
los del Convenio Colectivo de Trabajo 
de la Administración Pública. “Es un 
gran avance y una herramienta pri-
mordial para las negociaciones colec-
tivas que restituyen derechos”, subra-
yó.

El Mandatario Provincial recordó 
que al iniciar la gestión en diciembre 
de 2019, “nuestro compromiso fue el 
de tener paritarias libres y abiertas, así 
lo hicimos y seguimos realizando; y 
por otro lado, dialogar con represen-
tantes de las y los trabajadores sobre 
el Convenio Colectivo de Trabajo, que 
significa nada más y nada menos que 
regular las condiciones laborales”.

“Las y los empleados públicos de-
ben tener claridad en su trabajo; es-
tabilidad; tranquilidad; conocer sus 
misiones y funciones; saber de los be-
neficios, pero también de las respon-

sabilidades; compromisos y deberes”, 
resaltó Melella.

En ese sentido, el Gobernador in-
sistió en el trabajo constante y gran 
desafío de la gestión por continuar 
teniendo un gobierno eficaz, por lo 
que reflexionó que “nuestro mayor 
compromiso es tener una adminis-
tración pública con celeridad, que dé 
respuestas claras a la gente; que esté al 
servicio con servidores públicos; que 
sean ese motor de desarrollo y no un 
impedimento, eso es lo que queremos 
de la administración pública”. 

“Venimos trabajando, junto a re-
presentantes de las y los trabajadores, 
de manera seria y con profundidad, 
que realmente incluya a todos y todas. 
Esta homologación es un gran avance 
y ahora se seguirá abordando, conjun-
tamente, las particularidades de cada 
sector”, precisó Melella.

A su vez, el Mandatario Provincial, 
reiteró el compromiso y responsabili-
dad de las y los representantes sindi-
cales por sentarse a dialogar de ma-
nera diplomática, tanto en las mesas 
salariales o como del CCT, al entender 
que “cuando todos los actores involu-
crados pensamos en el bien común y 
esa es la prioridad, llegamos a estos 
acuerdos beneficiosos”.

PROVINCIALES

LOS RESULTADOS DE 
LOS ACUERDOS PARA 
UNA UNIVERSIDAD 

Se trata de las bases del Plan de 
Igualdad de la UNTDF, una iniciativa 
que busca fortalecer la perspectiva de 
género e inclusión en el ámbito uni-
versitario.

La Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlán-
tico Sur presentó las bases del Plan de 
Igualdad de la UNTDF, como resulta-
dos del Proyecto interclaustro: “Acuer-
dos para una Universidad Transfemi-
nista” impulsado por un equipo de 
docentxs investigadorxs de Río Gran-
de y Ushuaia en conjunto con trabaja-
dorxs NoDocentxs del área de Planea-
miento Estratégico.

El lanzamiento realizado este mar-
tes 22 en Río Grande y el miércoles 
23 de noviembre en Ushuaia estuvo a 
cargo de lxs docentxs investigadorxs, 
Lic. Nadia Pessina, Ayelén Martínez 
y María José Méndez, con la partici-

pación de referentes nacionales en 
temáticas de género:  Laura Bagnato 
(NAJ) y Florencia Rovetto (UNR)

“El plan de igualdad es la base para 
la generación de políticas de género 
universitarias”, explicó Nadia Pessina.

Cabe destacar que el Proyec-
to: “Acuerdos para una Universidad 
Transfeminista” es una iniciativa fi-
nanciada por la Secretaría de Políti-
cas Universitarias de la Nación (SPU) 
y promovida por la Red Universitaria 
de Género (RUGE-CIN) para apoyar la 
jerarquización de los espacios de gé-
nero en las Universidades Nacionales. 
En este marco, la UNTDF generó ta-
lleres para el encuentro interclaustro 
para la discusión de problemáticas y 
construcción de acuerdos para sentar 
las bases de un plan de acción para la 
toma de decisiones en torno a la cues-
tión de género en la UNTDF.

UNIVERSIDAD
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El mandatario también se refirió a la 
seguridad en la provincia, indicando que 
“tenemos gente buena y una policía que 
responde a esa población”. También vol-
vió a remarcar que atentar contra la vida 
de la vicepresidenta “es gravísimo” y “la 
justicia tiene que investigar a fondo”.

Tras haber firmado el nuevo acuerdo 
salarial para la Policía de la Provincia y 
el Servicio Penitenciario, apuntando que 
fue por una propuesta del legislador Ri-
cardo Furlan “que hay que reconocer” y 
a partir de enero se va a pagar por pri-
mera vez en la historia de la Policía y del 
Servicio Penitenciario el título secunda-
rio.

Melella entendió que “está mal” es-
tigmatizar a las fuerzas de seguridad 
provinciales y comparar la ciudad de Río 
Grande con la de Rosario, en torno a los 
hechos de narcotráfico. “Es una exagera-
ción. Algunos quisieron hacer uso polí-
tico de un hecho que rápidamente acla-
ró la policía de la provincia. Está muy 
mal estigmatizar a otra ciudad porque 
son argentinos y argentinos de primera 
clase, igual que nosotros. Entonces hay 
que cortarla con discriminar y estigma-
tizar, porque la verdad no corresponde. 
Segundo, no corresponde hacer un uso 
político y creo que hubo una gran res-
puesta en ese sentido. Si tuviéramos un 
problema de inseguridad todos los días, 
como en otros lugares, no estaríamos 
viendo cómo se vive”, indicó.

Y agregó que “nosotros cuando ha-
blamos mucho con la Cámara de Turis-
mo, Cámara Hotelera, con los turistas o 
los vecinos, todos resaltan que se vive 
tranquilo. Seamos sinceros. Nuestra po-
licía es sana porque son sanos nuestros 
vecinos.  Entonces, hay seguridad por-
que tenemos gente buena y tenemos 
una policía que responde a esa pobla-
ción que es una policía buena”.

El mandatario cuestionó a los dipu-
tados y senadores opositores que criti-
can y no buscan un trabajo en común 
para solucionar la seguridad, o arreglar 
el scanner para camiones del Paso San 
Sebastián. “Ninguno se acercado, esa es 

MELELLA: “EL FRENTE DE TODOS APRENDIÓ 
QUE SI VA SEPARADO PUEDE PERDER”
El gobernador Gustavo Melella fue consultado por el rol que tomará el año que viene, en el marco de las elecciones tanto nacionales como 
provinciales. En este sentido aseveró que desde su Gobierno “no hace falta la reunión” con Nación para encarar el 2023, ya que “nosotros 
permanentemente estamos en contacto con el Gobierno Nacional, con todos los ministros, con las gestiones que llevamos adelante”.

la realidad. Algunos han acelerado el 
proceso electoral, o de campaña, en-
tonces a través de sus portales pro-
pios, o de referentes políticos salen a 
hablar de cuestiones en el momento. 
Lo que hacen es usar un hecho polí-
tico puntual de un día nada más para 
llevar agua para su molino”; cuestio-
nó.

Consultado por su relación con el 
Frente Para Victoria, dijo que “para 
las elecciones, lo que anhelamos es 
la unidad. El Frente de Todos apren-
dió que si va a dividido o va separado 
puede perder. Y nosotros creemos 
que dentro del Frente de Todos está 
la mejor propuesta para nuestra 
gente. Entonces los intendentes, el 
gobernador, diputados, senadores, 
tenemos hasta los referentes políti-
cos del Frente, tenemos que hacer el 
máximo los esfuerzos para lograr la 
unidad”.

Por último, Melella habló sobre el 
último pronunciamiento de la vice-
presidenta Cristina Kirchner en tor-
no a su atentado, solicitando que el 
tercer detenido Gabriel Carrizo, sea 
procesado como coautor por este de-
lito junto a Fernando Sabag Montiel 
y Brenda Uliarte y que, además, se les 
aplique la figura de asociación ilícita 
prevista en el Art. 210 del Código Pe-
nal. “Nosotros le hemos hecho desde 
el primer momento, atentar contra la 
vida de cualquier persona, sea Cristi-
na o Juan de los Palotes es gravísimo 
y atentar contra la vida de una mujer 
es más grave, atentar contra la vida 
de la vicepresidenta con ese odio. A 
uno le podrá caer más o menos sim-
pática en términos ideológicos, pero 
la vida está por sobre todo. Es una lo-
cura, es repudiable. La justicia tiene 
que llegar a fondo, tenemos que sa-
ber la verdad. Y tienen que estar con-
denados los que lo han pensado y los 
que lo han querido llevar adelante”, 
finalizó.

POLÍTICA

LA JUSTICIA TIENE 
QUE LLEGAR A FONDO, 

TENEMOS QUE SABER LA 
VERDAD. Y TIENEN QUE 

ESTAR CONDENADOS LOS 
QUE LO HAN PENSADO Y 

LOS QUE LO HAN QUERIDO 
LLEVAR ADELANTE”, 

FINALIZÓ.
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La secretaría de Cultura y Educación 
Belén Molina presentó el presupuesto 
para el ejercicio 2023, con acciones a 
desarrollar en los 13 espacios propios. 
Ofreció el detalle de las actividades 
educativas, artísticas, de conservación 
del patrimonio, turísticas-culturales 
y eventos destinados a toda la comu-

FINALIZO LA PRESENTACIÓN DEL PRESUPUESTO EN 
EL CONCEJO DELIBERANTE 
Este jueves finalizó el cronograma de reuniones de la comisión de Presupuesto, Hacienda y Cuentas del Concejo Deliberante de 
Ushuaia al completar la presentación del ejercicio 2023, con la participación de la Sindicatura General Municipal, el Tribunal de Faltas, 
la Secretaría de Turismo y la Secretaría de Cultura y Educación. El jefe de Gabinete de la Municipalidad, Omar Becerra acompañó la 
totalidad de las presentaciones.

nidad. Talleres, intervenciones cultu-
rales, actos, seminarios, capacitacio-
nes y la Dirección de Mantenimiento, 
encargada del trabajo preventivo, de 
refacciones y arreglos en todos los es-
pacios propios tanto eventos munici-
pales como en articulación con otras 
instituciones de la ciudad.

SENADORUSHUAIA

Detalló también las actividades del 
área de Juventudes, los distintos pro-
gramas en ejecución y que tendrán 
continuidad como ‘la Familia del Tam-
bor’, ‘Hábito Lector’, ‘Orquesta Infanto 
Juvenil: Mar de Fueguitos’ y ‘Cocineri-
tos: Cuentos y Relatos’ y el área vincu-
lada a Arte y Patrimonio.

También la secretaria Molina pre-
sentó el área de Educación con el Jar-
dín Maternal “Los Zorzales”, las escue-
las experimentales “Las Lengas”, “Los 
Alakalufes”, “La Bahía” y el Instituto 
Superior “Terranova”; el programa Fi-
lomena Grasso, la Gestión Cultural Pú-
blica y las asistencias educativas.

La secretaria de Turismo, Silvina 
Bello, presentó el presupuesto del área 
para el 2023 con las acciones locales a 
realizar, las nacionales e internaciona-
les; las giras de promoción nacionales 
e internacionales para las próximas 
temporadas. En tal sentido, destacó los 
resultados del trabajo realizado por el 
área y el reciente anuncio de Aerolí-
neas sobre las frecuencias confirmadas 
para la temporada invierno 2023 desde 
Brasil.

En su exposición confirmó la con-
tinuidad del programa de Turismo So-
cial y Concientización; el programa del 
Código de Conducta, el trabajo para la 
continuidad de la Certificación norma 
IRAM ISO 14785, la actualización del 
Plan Estratégico de Turismo Sustenta-
ble, la participación en los programas 
relacionados con Calidad, Sostenibili-
dad e Innovación del Ministerio de Tu-
rismo y Deportes de la Nación. 

La Secretaria presentó además las 
estadísticas y cuadros comparativos so-
bre la atención a personas en las ofici-
nas de Turismo y el detalle de los arribos 
a la ciudad por las distintas vías: aérea, 
marítima y terrestre. Puso a disposición 
toda la información y respondió las 
consultas.

También la Sindicatura General de 
la Municipalidad se hizo presente en la 
Comisión, expuso el presupuesto para 
el año próximo y respondió las con-
sultas formuladas por los concejales y 
la concejala. El Tribunal municipal de 
Faltas, a continuación, hizo la propia 
presentación y la Jueza Silvina Oyarzún 
respondió todas las consultas formula-
das.

A modo de cierre, el Jefe de Gabinete 
Becerra agradeció las jornadas compar-
tidas  y expresó sobre lo realizado que 
“ha sido un trabajo muy importante; 
porque una acción modifica muchos 
aspectos de nuestra sociedad” y desta-
có el gran trabajo coordinado entre las 
distintas áreas.

Contó que “en el barrio Solier, don-
de los italianos construyeron el ‘villagio 
vecchio’ como le llaman a ese sector tan 
querido de la ciudad de Ushuaia, hace 
pocos días inauguramos unos murales 
y también inauguramos un espacio con 
tres mástiles, con las tres banderas, la 
de Argentina, de la Provincia y de Italia. 
Fue una acción desde la Secretaria de 
Cultura que propuso esa intervención 
para poner en valor y se llevó adelante  
toda esa intervención en el lugar.

EL IMD ACOMPAÑÓ LA CARRERA 
“USHUAIA EPIC 2022”

Este fin de semana tuvo lugar la 
prueba de MTB en parejas, que en 
esta edición, dio la posibilidad de 
participar individualmente, un de-
safío en distancias de 20K, 30K y 50K.

Unos 300 inscriptos participaron 
en las tres modalidades; en pareja en 
las de 20 y 30, y este año se habilitó 
una especial dentro de los 50K para 
hacerla correr individualmente, di-
vidida en Pro femenina y Pro mas-
culina.

Participaron deportistas de toda 
la provincia, Santa Cruz, Córdoba, 
Buenos Aires, Entre Ríos y Chile.

Gabriel Heredia, organizador 
del evento agradeció a “todo el staff 
que colaboró con la competencia, a 
todos los ciclistas y las ciclistas que 
participaron y que año a año se si-
guen sumando”.

“La convocatoria rompe récord 
en la provincia y en la Patagonia Sur 
con los 300 inscriptos; de hecho, en 
esta parte del país las competencias 
de ciclismo no son tan convocan-
tes”, destacó.

Asimismo, añadió que “el balan-
ce es más que positivo porque está 
carrera, año tras año sigue tomando 
repercusión nacional,  y la idea es 

esa; que vengan ciclistas de toda la 
Argentina para poder tener en Us-
huaia un evento de nivel nacional 
que es lo que buscamos y venimos 
haciendo hace seis años ya”.

“Por último, agradecer al Institu-
to Municipal de Deportes y a todos 
los sponsor que colaboraron”.

El equipo del IMD estuvo presen-
te en la ceremonia de premiación de 
la competencia. Ramiro Bravo, vice-
presidente del Instituto,  mencionó 
que se trató de “un evento suma-
mente importante para nuestra pro-
vincia, que convoca a muchos ciclis-
tas de la provincia y de todo el país”.

“Este año se batió un récord de 
inscripción y nosotros, junto a  otras 
áreas municipales como Secretaría 
de Gobierno y Tránsito, acompaña-
mos en todo lo necesario para pre-
servar la seguridad de los compe-
tidores y competidoras, como así 
también en la logística”.

“Es un evento muy importante a 
nivel Patagónico, que hay que seguir 
sosteniendo en el tiempo y lograr 
que, en un futuro no muy lejano, 
pueda ser una competencia con par-
ticipación internacional”, finalizó 
Bravo.

 

USHUAIA
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El Intendente acompañó la inaugu-
ración de la Torre de Control y depen-
dencias operativas completamente re-
novadas en el Aeropuerto Internacional 
Gobernador “Ramón Trejo Noel” de Río 
Grande, la cual estuvo a cargo de la Em-
presa Argentina de Navegación Aérea 
S.E. La obra la llevó adelante el Ministe-
rio de Transporte de la Nación.

Las mismas están enmarcadas en un 
Plan de Modernización del Transporte y 
comprendieron los 6 pisos del edificio 
de la Torre de Control donde funcionan 
diferentes oficinas; se reformó la cabi-
na de la torre; se readecuó y amplió la 
sala técnica del área de comunicación, 
navegación y vigilancia; se refacciona-
ron las áreas de seguridad operacional 
y ANS; se construyó una nueva sala de 
descanso para los y las controladoras 
de tránsito aéreo; se remodeló la oficina 
de plan de vuelo; se realizó una nueva 
sala de instrucción y se incorporó una 
escalera de emergencia.

Al respecto, Martín Perez expresó 
que “el aeropuerto es un lugar impor-
tante y simbólico para cada riogran-
dense porque es el corazón de nuestra 

PEREZ ACOMPAÑÓ LA INAUGURACIÓN DE LA TORRE DE 
CONTROL DEL AEROPUERTO

ciudad donde nos encontramos los 
vecinos y las vecinas”.

En ese contexto, afirmó que “el Go-
bierno Nacional se haya preocupado, 
después de tantos años, en poner en 
valor la Torre de Control de este ae-
ropuerto refleja la importancia que el 
Estado le da a esta infraestructura y a 
nuestra ciudad porque brinda seguri-
dad a nuestro ir y venir hacia distin-
tas latitudes, así como la importancia 
hacia los y las trabajadoras que están 
todos los días acá para que puedan 
trabajar más seguros y más cómodos”.

Martín Perez detalló el trabajo entre 
el Municipio y el Ministerio de Trans-
porte de la Nación. “Actualmente se 
está llevando adelante la construcción 
de la nueva Terminal de Colectivos 
para Río Grande porque la conectivi-
dad terrestre también es importante 
para una provincia que tiene una con-
dición insular”, detalló Perez.

“También estamos desarrollando el 
proyecto del Nodo de Cargas y Trans-
portes Logístico de nuestra ciudad. 
Una obra que es muy importante por-
que nos va a permitir darle un servicio 

a todo el transporte de carga que llega 
del norte de nuestro país”, señaló el 
Intendente.

Finalmente agradeció a todo el 
equipo del Ministerio de Transpor-
te de la Nación, al equipo de EANA 
“por pensar y comprometerse con Río 
Grande, y a las y los trabajadores plr 
el esfuerzo de todos los días. Segui-
remos trabajando porque queremos 
que nuestra ciudad crezca y crece con 
obras de estas características”.

Por su parte, Alexis Guerrera, mi-
nistro de Transporte de la Nación, 
afirmó que “la renovación de la To-
rre de Control del 2° aeropuerto más 
importante de esta región de nuestro 
país llega en un momento en el que 
sector aerocomercial está creciendo 
con mucha fuerza. La de Río Grande 

RÍO GRANDE

es una de las terminales que más rápido 
creció después de la pandemia, por eso 
esta inversión en tecnología e infraes-
tructura es necesaria para hacer frente 
a la demanda, optimizar las operacio-
nes y garantizar que volar sea más có-
modo y seguro”.

Por último, Gabriela Logatto, presi-
denta y gerenta general de la Empresa 
Argentina de Navegación Aérea S.E, 
expresó que “esta es una obra integral 
para el aeropuerto de Río Grande y era 
una necesidad concreta y específica, la 
cual fue planteada al inicio de nuestra 
gestión”

“Al concretarla nos permite tener 
dependencias renovadas y moderniza-
das que significan una mayor como-
didad para los y las trabajadoras, así 
como también para los usuarios”.

Del acto participó Gabriela Logatto, presidenta y gerenta general de la Empresa Argentina de Navegación Aérea S.E. Recorrieron las 
instalaciones que fueron completamente renovadas por EANA y el Ministerio de Transporte de la Nación, una obra que representa 
una evolución en la prestación de servicios de navegación aérea y, al mismo tiempo, la mejora en los espacios para los trabajadores 
y las trabajadoras del Servicio de Navegación Aérea.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La negativa del gobierno tiene 
frustrado a los dirigentes camioneros 
como Cristián Sandoval (Confedera-
ción de Transportistas Fuerza del Nor-
te) o Freddy Martínez (Asociación de 
Dueños de Camiones del Biobío) que 
han hecho vocería en los medios, se-
ñalando su pesar porque el gobierno 
“no ofrecía nada”.

Todo esto mientras, como medida 
de presión decenas de vehículos se 
mantienen detenidos en las carreteras 
de distintos puntos del país como Ari-
ca, Valparaíso, Talca y Puerto Montt, 
a la espera que las negociaciones con 
el gobierno, a través del Ministerio de 
Transportes avance, cosa que se va 
enredando cada día más, generando 
inquietud en el gremio exportador de 
frutas (que esta semana no tendrían 
más alternativa que detener las cose-
chas) y a los feriantes que distribuyen 
alimentos de los campos o el mar a las 
llamadas “Ferias Libres” alrededor de 
todo el país algo que, señalan, van a 
obligar a subir los precios.

Según informaciones del gobierno 
se mantienen 46 puntos con camiones 
protestando en todo el país, con 16 
detenidos por la Ley de Seguridad del 
Estado junto a desórdenes públicos.

Con el permiso de Carabineros
En plena hora de calor, donde la 

sensación térmica fácilmente supera 
los 35 grados de calor seco en la ca-
pital chilena, se han visto curiosas es-

CONTINÚA EL PARO DE CAMIONEROS Y CRECE LA AMENAZA 
DE DESABASTECIMIENTO
Aunque todavía no se registran grandes desabastecimientos ni crisis en las cadenas de suministros en Chile, el paro de camioneros 
—que este lunes cumplirá una semana— ha sido el nuevo dolor de cabeza para el gobierno de Gabriel Boric quien, a pesar de 
varias reuniones, no se ha podido poner de acuerdo con las peticiones del gremio que podría resumirse en una rebaja de 15% de los 
combustibles por cuatro meses a la espera de una ley que genere un mecanismo de estabilización de los precios. 

cenas como el viernes pasado cuando 
los manifestantes preparaban un asa-
do, con alcohol incluido, en plena au-
topista en Quilicura, norte de Santiago 
mientras Carabineros desde prudente 
distancia se limitaba a observar, en 
una actitud que contrastaba con la 
ya clásica violencia con que operan 
frente a estudiantes y manifestantes. 
Y más delicado aún, restándole peso a 
las declaraciones de Boric quien había 
señalado un día antes: “Si camioneros 
quieren seguir haciendo daño, vamos 
a actuar con toda la firmeza de la ley”

Esto fue transmitido por televisión 
mientras se escuchaba una voz di-
ciendo “la idea es que no salga (en TV) 
la parrilla” mientras el policía asegu-
raba a los conductores que le consul-
taban por su actitud: “No hemos reci-
bido ninguna instrucción al respecto. 
Solo nos hemos abocado a resguardar 
este espacio en el que se encuentran 
en ambas pistas, para que se desarro-
lle de la mejor forma”. Aunque luego 
la institución aclararía que efectiva-
mente ellos están “monitoreando el 
tema” y se le solicitarán explicaciones 
al uniformado por las declaraciones 
en televisión, sin saberse —hasta aho-
ra— si se aplicó alguna medida por 
andar preparando asados mientras se 
le dificulta el desplazamiento a miles 
de autos o camiones que no se han ad-
herido al paro.

Lo cierto es que ni la permisividad 
de la policía trasandina ni el descri-

CHILE

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

terio de estos transportistas son una 
novedad para los chilenos: En 2020, en 
plena pandemia, se viralizó el registro 
de una fiesta en plena ruta, donde se 
veían transportistas acompañados de 
mujeres en ropa interior en un con-
texto de movilizaciones, durante el 
gobierno de Sebastián Piñera que se 
negó a invocar la ley de seguridad del 
Estado.

Asociados a la derecha y el mundo 
conservador, los camioneros son un 
auténtico poder fáctico en Chile, don-
de a pesar de su pasado ferroviario y 
las bondades del océano Pacífico, es-
tos vehículos se transformaron duran-
te la dictadura en la única alternativa 
viable para tener al país abastecido. 
Casi como un premio tras su oposición 
al gobierno de Allende, con dos gran-
des paros en 1972 y 1973 financiados 
en gran parte por la CIA.

“Paro sin fundamento”

Este domingo, tras un nuevo fraca-
so en las negociaciones, el subsecre-

tario del interior Manuel Monsalve dijo 
que “no hay fundamento” para estas 
movilizaciones porque el gobierno “no 
va a rebajar el costo de los combusti-
bles”, agregando a los medios aposta-
dos en La Moneda que este problema 
trasciende al gobierno.

“Esto tiene que ver con que Chile 
no está en condiciones de ocupar sus 
recursos públicos exclusivamente en 
resolver un problema que es de priva-
dos. El problema que tienen de tarifas 
lo tienen que resolver con quienes les 
fijan las tarifas, y quienes les fijan las 
tarifas son las empresas que generan 
la carga (….) Chile, porque en realidad 
son recursos de todos, no tiene por qué 
hacerse cargo con recursos que se re-
quieren en salud, educación, sectores 
vulnerables y adultos mayores, de los 
problemas de fijación de tarifas que tie-
nen entre privados”.

En una línea dura, que genera más 
dudas que certezas sobre el destino del 
paro, Monsalve insistió en que el go-
bierno no va a resolver un tema privado 
con recursos públicos”.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

8ºc
Mínima 

8ºc
Mínima 

8ºc
Mínima 

9º c
Máxima 

19ºc Máxima 

18º  c
Máxima 

21ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$164,03

Venta
$176,05

Venta
$0,1250

CLIMA

SALK
Tel: 423156
Ameghino 654

DEL LAGO Suc.Ushuaia
Tel: 436010
MAgallanes 1515 

Compra
$0,1202
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